



La Universidad de Oviedo presenta su propuesta de Universidad Europea IngEniUm

- Se trata de un consorcio de diez instituciones académicas europeas, lideradas por la asturiana, que aspira a convertirse en un campus internacional e interdisciplinar

Oviedo/Uviéu, 6 de marzo de 2020. La Universidad de Oviedo ha presentado el proyecto IngEniUm de Universidad Europea, una alianza de diez universidades, liderada por la institución académica asturiana, que suma un estudiantado de 200.000 personas, un profesorado de unos 10.200 investigadores e investigadoras y a unas 6.400 personas de personal de administración y servicios.

En él, además de la Universidad de Oviedo, participan la Universidad de Ciencias Aplicadas Karlsruhe (Germany), la Universidad G. d'Annunzio Chieti-Pescara (Italia), la Universidad Médica de Sofía (Bulgaria), la Universidad de Tesalia (Grecia), la Universidad de Skövde (Suecia), la Universidad de Tecnología de Lodz (Polonia), la Universidad de Rouen Normandie (Francia), el Instituto de Tecnología de Cork (Irlanda) y Universidad Técnica Gheorghe Asachi de Iași (Bulgaria)

Todos los socios son instituciones de tamaño medio, con competencias sólidas en ingeniería y en biociencias. El proyecto contempla la creación de un campus interdisciplinar internacional que posibilite la realización de grados abiertos en los que cada estudiante pueda diseñar su propio currículum académico mediante la combinación de asignaturas elegidas entre las ofertadas en las distintas instituciones socias.

Será posible definir titulaciones clásicas monodisciplinares y grados innovadores con competencias mixtas en Ingeniería, Biociencias (Biotecnología, Química, Biomedicina, etc.) en las que, además, se incluirán competencias transversales de informática, tratamiento de datos (ITs en general), comunicación oral y escrita, ética, historia y filosofía de la ciencia y, por supuesto, idiomas.

Según el vicerrector de Extensión Universitaria y Proyección Internacional, Francisco José Borge, el de la Universidad de Oviedo “es un proyecto muy ambicioso, apoyado por un gran grupo de organizaciones asociadas en las que se incluyen entidades gubernativas, polos tecnológicos, asociaciones educacionales, asociaciones de



estudiantes o empresas, entre otros. El objetivo final de IngEniUm es crear una Universidad Europea completamente integrada con diez unidades distribuidas en toda la UE, que otorgue títulos de educación superior acreditados y reconocidos, aplicando el Enfoque Europeo para la Garantía de Calidad de los Programas Conjuntos y las Normas y Directrices para la Garantía de la Calidad en el EEES para alcanzar el estatus de instituciones de auto acreditación, que alguno de los socios de la Alianza ya ha logrado”.

La propuesta que se ha presentado corresponde a la primera fase, a desarrollar en tres años, con una financiación de cinco millones de euros. Los proyectos aprobados tendrán continuidad en la financiación por la Agencia Europea Ejecutiva en el ámbito Educativo, Audiovisual y Cultural (EACEA) a más largo plazo. Se trata de un proyecto global que implica la cooperación entre los socios a nivel académico, investigador, de innovación y de proyección social.

Los hitos principales a lograr en los tres primeros años están alineados con la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible son, entre otros, la implantación de nanogradados internacionales, la puesta en marcha de un sistema conjunto de Aseguramiento de la Calidad (QA), el desarrollo de un campus interdisciplinar europeo de Biociencias e Ingeniería (ECBE), la creación de un catálogo de titulaciones conjuntas, nuevas metodologías y tecnologías educativas, la apuesta por el multilingüismo e integración cultural y la confección de la IngEniUm Doctoral School.